
朱永新：不能用一模式一张文凭

      

限制教育

     

 3月 9 日 ， 全国政协副秘书长朱永新做客新

  

华网新华网 2014 全国两会特别访谈 ， 就教育改

  

革 、 教育公平和加强中华优秀传统文化教育等方

  

面的议题 ， 与网友在线交流 。

     

 f主持人] 关于教育改革方面 ， 您提出不能用

  

“一模式一张文凭
”

来限制教育 ， 您跟大家在这

  

里诠释一下这个观点？

    

【朱永新1 教育应该是多样化的 ， 因为人生本

  

来就是多彩的 ， 你用一张试卷 ， 用一个考试 ， 用

  

一个分数 ， 来衡量那些完全不同的孩子 ， 本身是

  

不公平的 ， 因为孩子本来就不能用一把尺去量 ，

  

每个孩子都是天使 ， 每个孩子都应该是英雄 ， 帮

  

助孩子成为他自己 ， 这是教育最重要的目标 。

  

建议主要就是在我们的学校里面 ， 我曾经讲过让

  

学校成为汇聚伟大事物的中心 ， 把人类生活中那

  

些最美好的东西 ， 最有价值的东西 ， 在学校里面

  

能够尽可能丰富的呈现出来 。 也就是说 ， 孩子不

  

能仅仅盯着几门功课 ， 盯着考试 ， 他应该是丰富

  

的 、 多才的 。 学校成为一个汇聚伟大事物的中心

  

以后 ， 每个孩子在里面都能找到他自己 ， 找到最

  

适合他的 ， 找到最能够挖掘他潜力 ， 最能够张扬

  

他个性的 ， 他和那些伟大的事物相遇 ， 这是一个

  

教育最好的契机 。 现在我们用一个分数 、

一个标

  

准去衡量 ， 课程的单调 、 狭义 ， 很多学生觉得没

  

劲 ， 让很多学生觉得我是在陪好的学生 、 尖子生

  

在读书 ， 他们会受到老师的表扬 ， 只有他们才可

  

能进入更好的学校 。

      

（来源：新华网）

  

柳斌杰 ：

 

 }工人员子女

      

育权利须保障

      

全国人大教科文卫委员会主任委员 、 原新闻

  

出版总署署长柳斌杰 9 日做客
“

旭明侃两会
”

，

  

就教育公平问题与微博网友在线讨论 。

      

政府工作报告
“

2014 年重点工作
”

指出 ， 要

  

推进以人为核心的新型城镇化 ， 使更多进城务工

  

人员随迁子女纳入城镇教育 、 实现异地升学 ； 要

  

加强教育 、 卫生 、 文化等社会建设 ， 促进教育事

  

业优先发展 、 公平发展 。

      

对于如何保障进城务工人员子女受教育权利

  

的问题 ， 柳斌杰表示 ： 依据教育法律和有关政

  

策 ， 进城务工人员子女受教育权利必须保障。

一

  

是坚决落实义务教育法 ： 二是认真执行公平合理

  

的政策 ： 三是流人地政府一视同仁保障受教育权

  

利 ； 四是义务教育经费随学生学籍转移 ， 解决流

  

入地经费负担问题 ： 五是家长有义务保障孩子接

  

受义务教育； 六是学校要解决考试 、 升学衔接 。

  

一

  

旭明提到 ， 任何使用外来务工人员的城市 ，

  

必须同时考虑接纳其子女入学 ， 要有匹配的措

  

施 ， 否则不允许使用外来工 。 而对于
“

在这方

  

面 ， 人大可否通过硬性的立法规定
”

的问题 ， 柳

  

斌杰表示 ： 城镇化过程中必须解决这个问题 ， 使

  

用外来工要一起解决他们子女受教育问题和医

  

疗 、 社会保障等问题 。 在有关教育法规修改中 ，

  

要明确作出一些硬性规定 。

    

（来源：人民网）
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